

JESUS, EL HIJO DE MARIA



Entiendo que con estas hojitas, a la vez que te informas de la "historia de nuestro pueblo" (cosa que gusta muchísimo) te sirvan, también para adquirir algo de más cultura y formación religiosa y aprendas de otras "curiosidades".

Así por ejemplo, ya sabes por qué la luna tiene "la culpa" de que semana santa y "corpus" este año caigan tan pronto en el calendario y para el año 2.011 caiga tan tarde (hasta con un mes de diferencia).

Ya sabes de los ornamentos sagrados de sus colores y lo que significan...

Ya sabes de libros de la Biblia, de la historia de nuestra patrona (Ntra. Sra. de la O)...

Pero...una cosa que tú no sabes, y ahora mismo lo vas a saber es que si este año es el 2.008 en realidad no debiera ser así sino que este año sería el 2.012, 2013 ó 2.014...

Sabes que el "año 1" es considerado el del nacimiento de Cristo. Pues bien el Papa Juan I, sobre el año 525, encargó a un fraile (un tal Dionisio el Exiguo) "estudiara" según los datos que había entonces en qué año se podía estar "entonces" y...se equivocó en 4 ó 6 años de diferencia y, como ya lo tenían aprobado cuando se dieron cuenta del error, pues...así lo dejaron por aquello de que "es mejor non meneallo".

JESUS nació en el reinado de Herodes y por ello y por más cosas Herodes se hizo "famoso". Su madre, María tendría entre 15 y 17 años, no más, y por eso la imagen de nuestra patrona (Ntra. Sra. de la O) da a tan joven cita, entonces embarazada de Jesús.

A José lo "describen" algo mayor, por su sentido de responsabilidad y de autoridad, sobre unos 25 años. Juan el Bautista tenía exactamente seis meses más que Jesús (va su madre Isabel estaba de "tres meses" cuando la Anunciación) y si lo recuerdas, Juan-Bautista, el 24 de Junio y Jesús la noche del 24 de Dic. exactamente seis meses...

JESUS "nació de una mujer" y por obra del Espíritu Santo y por eso el HIJO de María es también "HIJO del Altísimo". Es Dios y hombre: hombre mortal y Dios eterno. Hombre con todas las de la ley, igual que todo hombre, con sus necesidades, limitaciones y debilidades, sujeto a todas las grandezas y ruindades del ser humano, en todo igual a nosotros...excepto en el pecado.

Era de Nazareth, su origen fue tan común como el común de los mortales. Se llama simplemente JESUS como de familia conocida, todo lo más JESUS DE NAZARETH: "JEHOSUA", Jesús y "MYRIAM", María.

Los evangelios lo designan unas veces como "el hijo de María", otras como "el hijo de José" y otras como "el hijo de María y de José" (el pueblo no sabía de la concepción virginal de Jesús por obra del E. S.).

Puede que el título de "hijo de María" se le diera cuando ya había muerto José (muerte relativamente joven). De todos modos José no era el padre real sino aparente y legal. "Se le tenía" por "hijo de José" pero... "sólo se le tenía", de ahí lo de PEPE (P.P.= padre putativo=tenido por padre no siéndolo).

De su vida, la de Jesús, en Nazareth, sabemos bien poco: que crecía en edad, en sabiduría y en gracia, que les estaba sujeto a sus padres y que María iba guardando todas esas cosas en su corazón... De José aprendió el oficio carpintero y más, algo así como un "factotum" uno que hacía de todo, lo que hoy denominamos un "manitas"...

Y...por qué treinta años a la vida privada de familia y sólo tres a su vida pública de predicación?; LA importancia de la vida de familia...

Hoy en día hay crímenes, asesinatos, atentados, violencia de género, atracos, robos, violaciones, etc... por doquier.

Los medios de comunicación se encargan de "airearlos" y algunos de ellos hasta "en vivo y en directo".

Al final del siglo XIX, cuando sucedió el crimen de Ituero, también hacía sucesos trágicos pero muy esporádicos y los juicios y ajusticiamientos constituían "actos sociales".

Dijimos en número anterior que los pueblos de alrededor tampoco se vieron libres de hechos y sucesos parecidos.

Y, sin ir más lejos en el tiempo y lugar, unos meses antes del crimen de Ituero tanto La Fuente de S. Esteban como Vitigudino fueron testigos y escenarios de hecho parecido:

EN LA FUENTE DE SAN ESTEBAN

siete meses antes (21-7-1.896) José Gago dió cuenta de la vida de su amigo José Castillo.

Gago, comerciante, le debía a Castillo, viajante y mendador representante de la casa de chocolates "La verdad", la nada despreciable cantidad de 8.986'30 pts. Le mandó llamar a su casa para pagarle y le "pagó" con la muerte, lo descuartizó y quemó a él y su mula. Llevó sus restos por Campocerrado y Valgrande (Martín del Río) y Monte de la Mesa (Cabrillas) hasta Sepulcro-Hilario.

Y, tras el juicio tuvo que pagarle a la familia de su "amigo" toda la deuda, más 2.500 pts. de indemnización por la muerte, y además 350 pts. por la mula...

EN VITIGUDINO

Los amigos Juan Velasco (comerciante) y sus amigos Felipe Sardón (??), José García y Adrián Turriente (30-12-1.896 dos meses antes del crimen de Ituero) salen a cazar por "La Mata del Sapo" con sus perros...

Persiguen a una liebre que se les despista hasta que dan con un hortelano, Vicente Pérez García del que ellos sospechan la ha cogido.

Discuten, le reclaman el animal pero él se negó por cuanto ni la tenía ni la había visto pasar.

Velasco intentó salir del barro fangoso en que estaba pisando y de forma brusca, disparándosele la escopeta y alcanzando a Vicente en la cabeza provocándole la muerte.

En el juicio, Velasco quedó absuelto del delito de homicidio por cuanto fue "involuntario"....

LA SERPIENTE

Mala fama tiene la serpiente en pasajes de la Biblia: la culpable de "todo", causa de las desgracias que acontecen sobre la tierra. Aunque... no siempre "fue mala"...

La palabra "serpiente" aparece en la Biblia hasta 37 veces.

Es la causa de todos los males en Génesis. Se transforma en un bastón en manos de Moisés y es temida en todas las partes por su picadura, por su silbido. En el Apocalipsis representa al diablo que fue arrojado a la tierra junto a sus ángeles y lo encadenó por mil años.

Sólo 18 veces se nombra a la serpiente en el Nuevo Testamento: como modelo de prudencia o como animal inofensivo que se puede coger con la mano o sobre las que los discípulos pueden caminar tranquilamente sin peligro.

